

ASPAPPEL y TECNALIA firman un acuerdo para fomentar la innovación en la industria papelera

- Entre los principales ámbitos de actuación, destacan el desarrollo de nuevos productos, la mejora en los procesos de fabricación, la descarbonización del sector o la apuesta por la eficiencia energética
- Este acuerdo se enmarca en el compromiso del sector con la innovación. En 2023 la industria del papel destinó un 25,6% de sus inversiones a la innovación y mejora tecnológica

Madrid. 08, de octubre de 2024.

La Asociación Española de Fabricantes de Pasta, Papel y Cartón (ASPAPPEL) ha firmado un acuerdo de colaboración con TECNALIA, el mayor centro de investigación aplicada y desarrollo tecnológico de España, por el que ambas entidades estrechan lazos para colaborar en el fomento de la innovación en la industria productora de pasta, papel y cartón.

El acuerdo entre ASPAPPEL y TECNALIA se enfoca en una serie de ámbitos de actuación, entre los que se incluyen el desarrollo de nuevos productos de celulosa con características avanzadas, la optimización de los procesos de fabricación existentes, la digitalización de procesos, productos y servicios, el impulso de la economía circular y, en definitiva, la mejora en la gestión de la innovación en el sector. Además, se abordarán estrategias para avanzar en la descarbonización del sector, explorando soluciones en materia de eficiencia energética y de integración de fuentes de energía alternativas a los combustibles fósiles.

La firma de este acuerdo llega en un momento clave para el sector papelero, que continúa demostrando su capacidad de inversión y su compromiso con la innovación. En 2023, el sector invirtió un total de 288 millones de euros y, concretamente, un 25,6% de dicha inversión se destinó a innovación y mejoras tecnológicas. Estas inversiones están orientadas a mejorar el proceso productivo y la sostenibilidad, así como a dotar a los productos de nuevas propiedades que respondan a las necesidades cambiantes del mercado, asegurando así que el papel y el cartón continúen estando hoy más presentes que nunca en la vida diaria de los consumidores.

Manuel Domínguez, director general de ASPAPEL, ha subrayado la importancia de la innovación como motor clave para afrontar los retos en la industria: "la innovación es la palanca que nos conduce hacia una mayor eficiencia y sostenibilidad. Es por esto que estamos muy satisfechos de trabajar de la mano con TECNALIA. Esta colaboración no solo busca mejorar nuestros productos y procesos, sino también establecer un modelo de referencia para la industria que refuerce nuestro compromiso con la sostenibilidad y la modernización".

Por su parte, Soraya Prieto, directora de Circularidad de TECNALIA ha explicado que "nuestra colaboración contribuirá a acelerar la descarbonización de toda la cadena de valor del sector del papel gracias a nuestra experiencia en innovación tecnológica. Queremos impulsar un aumento en la eficiencia de los procesos en áreas claves del sector papelero".

Con esta colaboración, ASPAPEL y TECNALIA se comprometen a impulsar un futuro más innovador y sostenible para la industria del papel y el cartón, consolidando su posición como referentes en la adopción de nuevas tecnologías y prácticas más sostenibles y eficientes.

Sobre TECNALIA

TECNALIA es el mayor centro de investigación aplicada y desarrollo tecnológico de España, un referente en Europa y miembro de Basque Research and Technology Alliance. Colaboramos con las empresas e instituciones para mejorar su competitividad, la calidad de vida de las personas y lograr un crecimiento sostenible. Lo hacemos gracias a personas apasionadas por la tecnología y comprometidas con la construcción de una sociedad mejor. Los principales ámbitos de actuación son: fabricación inteligente, transformación digital, transición energética, movilidad sostenible, salud y alimentación, ecosistema urbano y economía circular.

En el último estudio de notoriedad y posicionamiento elaborado por European Research Survey ERS, en 2022, TECNALIA ocupa la primera posición en notoriedad de marca de I+D+i.

Sobre ASPAPEL

ASPAPPEL (Asociación Española de Fabricantes de Pasta, Papel y Cartón), es una organización profesional de ámbito estatal, que agrupa a las empresas del sector de la celulosa y el papel. Las empresas asociadas suponen el 95% de la producción del sector. El objetivo de la asociación es contribuir al desarrollo competitivo y sostenible de las empresas asociadas y a la promoción de la imagen del sector, sus empresas y productos.

La industria del papel y cartón en España cuenta con una facturación cercana a los 5.300 millones de euros anuales, produciendo 6 millones de toneladas de papel y 1,6 millones de toneladas de celulosa. Emplea directamente a 16.964 profesionales, generando alrededor de 85.000 empleos indirectos, y ha posicionado a España como tercer país más reciclador de papel y cartón en la UE (según datos de 2023).

Gabinete de prensa ASPAPEL:

Evercom | Marqués de Riscal 11, 1º PI 28010 | Tel: 915779272

Persona de contacto:

Adrián Rodicio | Rocío Rivas | Lucía Sanz - Email: aspapel@evercom.es

Gabinete de prensa de TECNALIA:

Itziar Blanco | 681 27 34 64